
传道书所讲我的一生 

 

《传道书 1:2-3》，传道者说：虚空的虚空，虚空的虚空，凡事都是虚空，财

物、名誉、世界上的地位、世界的成功、世界什么享乐、世界什么知识也都是虚

空、捕风的。人一切的劳碌，就是他在日光之下的劳碌，有什么益处呢？我们一

生真的劳碌了，做丈夫劳碌了，做爸爸劳碌了，做公司人员劳碌了。我们继续不

断的过这个劳碌的生活，有时候读书的劳碌，有的时候做事业的劳碌，有的时候

生养孩子的劳碌，到底有什么意义呢？《传道书 3:9-10》，这样看来，做事的人

在他的劳碌上有什么益处呢？我见神叫世人劳苦，使他们在其中受精炼。我们在

劳碌中学习耶稣基督，到新约的时候，这个答案是非常清楚的。我们生命是在虚

空的凡事里面，经过我们劳碌的脚步，我们要得着的是耶稣基督。先是重生，后

是成为圣洁无有瑕疵是我们的目标，所以我们要被精炼。 

《传道书 3:11-12》神造万物，各按其时成为美好，又将永生安置在世人心

里，因为人是有永生，永远不死，所以永生放在人的心灵里面，然而神从始至终

的作为，人不能参透。我知道世人，莫强如终身喜乐行善。喜乐、行善是我们每

年每年、一天一天所追求的，我们做凡事上的心态应该是喜乐，在怎样的情况里

面喜乐？——行善。上帝的眼光里面的何等的善，何等的美的那个善，行善里面

有喜乐。各位只有自己正在走行善的道路，自己的脚步是上帝喜悦的，有这个确

据的人，然后回头看自己过去的几十年，满满的都是上帝怜悯我、拯救我、恩膏

我、成就给我的应许，有这个证据的人，今天凡事上才能够喜乐的。 

对我们的生活，我们的夫妻生活，我们的养育孩子，我们教会里面的学习、

侍奉、配搭，职场里面的服侍这个社会，必定要喜乐的。所以，我们的人生很重

要的意义，就是要吃的喜乐、喝的喜乐，这是《传道书》里面多强调的。但是，

怎么样的人才能吃的喜乐、喝的喜乐？吃的喝的都能成为他的能力力量，都能成

为叫他能够行善的重要的一个力量。所以，行善跟喜乐是不能分开的。 

《传道书 3:14-15》我知道神一切所做的都必永存，无所增添，无所减少，

这里是指上帝主权的意思，全部都是上帝安排的。神这样行，是要人在他面前存

敬畏的心。所以要敬畏神，行善也是，不是你乱来的，而是不能加添、不能减少，

是上帝带领的。上帝叫我们停我们的会幕、安营，我们要停；上帝叫我们走，我

们要走的，这个是一个极大的智慧、极大的一个秘诀。现今的事早先就有了，将

来的事早已也有了，并且神使已过的事重新再来。各位亚伯拉罕、以撒、雅各，

以色列人出埃及、过红海、过旷野，征服迦南地，以色列的整个的历史，历史书

《列王记上、下》，我们看的时候，就是与今天我们所面对的情况一模一样。我

们很多人以为我所经历的，曾经没有人经历过的样子，但是都已经经历过，所以



其实虚空的，其实短暂的，其实工具罢了。 

工具是一样，我们道场所经历的、精炼的事情是都一样，所以我们不能将眼

光放在那个事情本身，借着那个事情，我们得怎么样的精炼，然后得取永远的那

个生命，得取永远的冠冕。所以我们所经历过的，我们爷爷、奶奶都一样的经历

过的。很重要的是借着反复的那样的事情里面，我们要得着上帝为我自己，为我

独一无二的生命所预备的那个奖赏，这是我们必定要得到的。唯有借着上帝的教

导，圣灵的感化，借着我们的默想，揣摩我们的祷告，然后我们的顺从才能够成

为我们自己的。 

《传道书 12:13-14》最后一句是这样结束的，这些事是都已经听见了，总意

就是敬畏神，谨守他的诫命，这是人所当尽的本分，因为人所做的事，连一切隐

藏的事，无论是善是恶，神都必审问。当然我们当中没有一个人会知道我们的一

生是得多少分，但是重生的人、蒙恩的人，得到上帝给我们的证据的人是会知道

的。所以，他们的脚步是喜乐的，当然我们侍奉主，我们要爱人、拯救人的过程

里面，我们忧愁的时候、难过的时候也会有，但是似乎是忧愁，当我们每次进到

至圣所那里，看到自己得奖赏的时候，就是常常喜乐的。 

不变的、不震动的、不被摇动的那个喜乐，在真正蒙恩的人的生命里面。盼

望各位和我，得着这个之后，进入 2019 年！ 
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迎新主日) 

 


